
CENTÉSIMA DÉCIMA ATA DA DÉCIMA SÉTIMA LEGISLATURA DA CÂMARA MUNICIPAL 

DA ESTÂNCIA TURÍSTICA DE IBITINGA E NONAGÉSIMA QUINTA SESSÃO LEGISLATIVA 

ORDINÁRIA. Aos 19 (dezenove) dias do mês de maio de 2015 (dois mil e quinze) às 20h (vinte) horas, no 

Plenário da Câmara Municipal da Estância Turística de Ibitinga, situado à Avenida Doutor Victor Maida nº 563 

– Centro de Ibitinga-SP foi iniciada a Nonagésima Quinta Sessão Legislativa Ordinária desta Legislatura, sob a 

Presidência do Vereador Windson Pinheiro, Presidente desta Casa de Leis. Estavam presentes à Sessão todos os 

Senhores Vereadores. A Sessão foi iniciada com a votação da Ata da Sessão anterior que foi aprovada por 

unanimidade dos votos dos presentes. Neste momento o Presidente da Câmara prestou esclarecimento e sua 

indignação sobre o fato ocorrido nas dependências da Câmara Municipal de Ibitinga, ocorrido em 15/05/2015, 

dizendo que o acontecimento foi comunicado a Presidência pelos funcionários da Casa, sendo acionada a 

presença da Polícia Militar, a qual ouviu os envolvidos presentes e lavrou-se o Boletim de ocorrência, como 

também, posteriormente, foi feito a vistoria pela Polícia Técnica e também foi solicitada a presença de todos os 

Senhores Vereadores para que tomassem conhecimento do fato nas dependências da Câmara, e que na 

qualidade de Presidente deixa seu repúdio ao ocorrido, informando que estão sendo tomadas as providências de 

acordo com o Regimento Interno e que deseja que fatos como este não se repitam, pois a Câmara deve ser um 

local de debates, de sugestões, de projetos e que tem que trabalhar com este único objetivo. Em seguida, 

iniciou-se a leitura dos RECEBIDOS DO SENHOR PREFEITO, constando dos seguintes PROJETOS: PLO 

nº 82/15 que regulamenta normas da contrapartida financeira para aprovação e interligação de 

empreendimentos de parcelamento de solo, tais como loteamentos, conjuntos habitacionais horizontais, 

verticais, condomínios e outros à rede pública de água; PLO nº 83/2015 que institui o Fundo Municipal de 

infraestrutura e investimentos do Serviço Autônomo Municipal de Água e Esgoto - SAAE e dá outras 

providências. Constando dos seguintes OFÍCIOS: nº 488/2015, enviando resposta do requerimento de 

informação nº 139/2015, de autoria do Vereador Guilherme de Souza Martin, sobre novos eventos para nossa 

cidade; nº 489/2015, enviando resposta do requerimento de informação nº 137/2015, de autoria do Vereador 

Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, sobre a possibilidade de implantação de linha de ônibus aos sábados, 

domingos e feriados, no Bairro Santo Expedito; nº 490/2015, enviando resposta do requerimento de informação 

nº 135/2015, de autoria do Vereador Valdecir de Traque, referente aos uniformes da Guarda Municipal; nº 

491/2015, enviando resposta do requerimento de informação nº 105/2015, de autoria do Vereador Valdecir de 

Traque, sobre suposto nepotismo; nº 492/2015, enviando resposta do requerimento de informação nº 110/2015, 

de autoria do Vereador Guilherme de Souza Martins, referente à Praça Júlio F. Silva, no Jardim América; nº 

493/2015, enviando resposta do requerimento de informação nº 91/2015, de autoria do Vereador Guilherme de 

Souza Martins, sobre a Quadra do Jardim Paineiras; nº 499/2015, enviando resposta do requerimento de 

informação nº 95/2015, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, sobre a Quadra da Vila 

Izolina; nº 500/2015, enviando resposta do requerimento de informação nº 134/2015, de autoria do Vereador 

Valdecir de Traque, sobre a retirada de prontuário médico; Ofício Especial, resposta complementar ao 

requerimento de informação nº 121/2015, do Vereador Valdecir de Traque, sobre contrato com a UNIMED; nº 

501/2015, enviando resposta do requerimento de informação nº 94/2015, de autoria do Vereador Leopoldo 

Gabriel Benetácio de Oliveira, sobre possível terreno abandonado, no Bairro São Benedito; nº 511/2015, 

enviando balancetes da receita e da despesa da administração direta e indireta, referente ao mês de março de 

2015. Em seguida passou-se para os RECEBIDOS DOS SENHORES VEREADORES, constando das 

seguintes proposituras: PARECERES: nº 72/2015 da Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação, 

favorável ao PLO nº 27/2015; nº 73/2015 da Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação, 

favorável ao PLO nº 28/2015; nº 74/2015 da Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação, 

favorável ao PLO nº 29/2015; nº 75/2015 da Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação, 

favorável ao PLO nº 30/2015; nº 76/2015 da Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação, 

favorável ao PLO nº 31/2015; nº 77/2015 da Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação, 

favorável ao PLO nº 50/2015; nº 78/2015 da Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação, 

favorável ao PLO nº 51/2015; nº 79/2015 da Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação, 

favorável ao PLO nº 76/2015; nº 80/2015 da Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação, 

favorável ao PLO nº 81/2015. REQUERIMENTOS: nº 142/2015, de autoria do Vereador Dr. Marcel Pinto da 

Costa, requerendo leitura em Sessão Legislativa Ordinária do documento enviado pela Santa Casa Hospital e 

Maternidade de Ibitinga, apresentando o conteúdo neste descrito, em Plenário; nº 143/2015, de autoria do 

Vereador Dr. Marcel Pinto da Costa requerendo a leitura em Sessão Legislativa Ordinária do documento 

assinado pela cidadã ibitinguense Maria Aparecida Custódio Tagliari, apresentando o conteúdo neste descrito, 

em Plenário; nº 144/2015, de autoria do Vereador Valdecir de Traque, solicitando ao Poder Executivo 

Municipal o envio de cópia da documentação referente à reforma e restauração da Praça João Abrão; nº 



145/2015, de autoria do Vereador Valdecir de Traque, solicitando informações ao Poder Executivo Municipal 

sobre a situação da quadra e das vias do Jardim Verona; nº 146/2015, de autoria do Vereador Windson 

Pinheiro, requerendo a leitura de documento em Sessão Legislativa Ordinária para conhecimento, referente ao 

auxílio de verbas para benfeitorias em nosso município; nº 147/2015, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel 

Benetácio de Oliveira, requerendo informação sobre o fornecimento de atestados e declarações médicas nos 

prontos socorros municipais. INDICAÇÕES: nº 76/2015, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio 

de Oliveira, indicando ao setor competente da Prefeitura Municipal que proceda a roçagem e limpeza na área 

localizada entre as Ruas Miguel Landim e Avenida Ferroviária, defronte ao número 629; nº 77/2015, de autoria 

do Vereador Gumercindo José Rossatto Bernardi, indicando que seja colocada uma placa de proibido parar e 

estacionar, defronte ao auto Posto Paineiras, localizado na Avenida Engenheiro Ivanil Francischini; nº 30/2015, 

ofício especial, de autoria do Vereador Gumercindo José Rossatto Bernardi, solicitando leitura de documento 

em Sessão e seu encaminhamento ao Poder Executivo Municipal, referente a Avenida Cecília Casemiro de 

Amorim; nº 78/2015, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, indicando ao Chefe do 

Poder Executivo, através do setor responsável, que realize o roçamento da área verde localizada na Rua Carlos 

Levez, defronte aos números 22 e 28, Jardim Dona Branca, bem como espalhar a terra existente no local. 

MOÇÕES: nº 49/2015, de autoria do Vereador Dr. Marcel Pinto da Costa, de Congratulações e Louvor ao 

Senhor Prefeito Municipal pela iniciativa de revitalização e reforma da Praça João Abrão, entregue através de 

solenidade na data de 15 de maio de 2015, atraindo grande público que prestigiou momento de considerável 

relevância ao município de Ibitinga; nº 50/2015, de autoria do Vereador Dr. Marcel Pinto da Costa, de aplauso à 

Empresária Sabrina de Oliveira Zanelatto, pela realização do evento Expo Entre Noivas e Debutantes, ocorrido 

nos dias 17 e 18 de maio de 2015, no Clube de Campo Andreza; nº 51/2015, de autoria do Vereador Dr. Marcel 

Pinto da Costa, de aplauso aos organizadores do 1º Mountain Bike Trip Trail Ibitinga, ocorrido no dia 17 de 

maio de 2015, no Clube de Campo Andreza; nº 52/2015, de autoria do Vereador Dr. Marcel Pinto da Costa, de 

Pesar pelo falecimento da senhora Neide Anselmo Pinto; nº 53/2015, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel 

Benetácio de Oliveira, de Pesar pelo falecimento do Senhor Luiz Roberto Altarego. OUTROS DOCUMENTOS 

nº 01/2015, de autoria do Vereador Dr. Marcel Pinto da Costa, representação por quebra de decoro parlamentar 

contra o Vereador Valdecir de Traque por acometimento por este de fato atinente a agressões físicas e verbais 

contra Vereador representante deste, ocorrido no dia 15 de maio de 2015. Neste momento passou-se para os 

RECEBIDOS DE DIVERSOS constando do seguinte documento: Comunicado do Ministério da Educação nº 

116255/2015, informando sobre liberação de recursos financeiros destinados a garantir a execução de 

programas do fundo nacional de desenvolvimento da educação; Ofício do Sindicato Rural de Ibitinga nº 22/15, 

agradecendo moção de aplauso pela realização do Fórum do Campo ao Consumidor; Ofício SAAE nº 

019/2015, encaminha balancete da receita e despesa do mês de abril de 2015; Ofício do setor financeiro da 

Câmara Municipal de Ibitinga nº 006/2015, encaminha balancete da receita e despesa do mês de abril de 2015; 

Convite da Câmara Municipal de Tabatinga para a Sessão Solene de Entrega de Placas de Honra ao Mérito ao 

Senhor Osmar Malaspina e ao Senhor Cláudio Vicentino, entrega de Título de Cidadão Tabatinguense ao 

Senhor Bento Pires de Almeida e de cidadã tabatinguense à Senhora Coleen Jane Mac Fadden, em 25/05/2015, 

às 20h, nas dependências da Câmara Municipal de Tabatinga. Em seguida passou-se para DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DA MATÉRIA LIDA: constando das seguintes proposituras: Requerimento nº 144/2015, 

solicitando ao Poder Executivo Municipal o envio de cópia da documentação referente à reforma e restauração 

da Praça João Abrão. O Vereador Valdecir, autor da propositura, justificou o pedido em virtude dos 

questionamentos da população sobre o quanto foi gasto na praça citada, levando resposta a esses. O Vereador 

Osias disse que já requereu alguns documentos citados neste, os quais se encontram na Casa. O requerimento 

foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Requerimento nº 145/2015, solicitando informações ao 

Poder Executivo Municipal sobre a situação da quadra e das vias do Jardim Verona. O Vereador Valdecir, autor 

da propositura, disse que diante de benfeitorias defronte a casa do Senhor Prefeito, há outros locais que 

precisam de melhorias e que o povo carente da periferia precisa de mais atenção. O requerimento foi aprovado 

por unanimidade dos votos dos presentes. Requerimento nº 147/2015, requerendo informação sobre o 

fornecimento de atestados e declarações médicas nos prontos socorros municipais. O Vereador Leopoldo, autor 

da propositura, justificou pedido a título de informação em virtude da procura de munícipe que passou pela 

situação citada no pedido e esclareceu melhor o fato ocorrido. O Requerimento foi aprovado por unanimidade 

dos votos dos presentes. Moção nº 79/2015 de Congratulações e Louvor ao Senhor Prefeito Municipal pela 

iniciativa de revitalização e reforma da Praça João Abrão, entregue através de solenidade na data de 15 de maio 

de 2015, atraindo grande público que prestigiou momento de considerável relevância ao município de Ibitinga. 

O Vereador Valdecir usou da palavra para repetir a sua explicação do seu pedido sobre melhorias na quadra do 

Jardim Verona, dizendo que há muitos outros locais precisando de melhorias, não que a Praça João Abrão não 



merecesse essa melhoria. A Moção foi aprovada, com voto contrário do Vereador Valdecir. Moção nº 50/2015 

de aplauso à Empresária Sabrina de Oliveira Zanelatto, pela realização do evento Expo Entre Noivas e 

Debutantes, ocorrido nos dias 17 e 18 de maio de 2015, no Clube de Campo Andreza. A moção foi aprovada 

por unanimidade dos votos dos presentes. Moção nº 51/2015, de aplauso aos organizadores do 1º Mountain 

Bike Trip Trail Ibitinga, ocorrido no dia 17 de maio de 2015, no Clube de Campo Andreza. A moção foi 

aprovada por unanimidade dos votos dos presentes. Neste momento o Presidente da Casa falou do Ofício nº 

01/2015, referente a representação por quebra de decoro parlamentar contra o Vereador Valdecir de Traque por 

acometimento por este de fato atinente a agressões físicas e verbais contra Vereador Dr. Marcel, ocorrido no dia 

15 de maio de 2015, nas dependências da Câmara Municipal de Ibitinga, conforme prevê o Regimento Interno, 

artigo 37 - Das Infrações Éticas - Qualquer Vereador pode representar, documentalmente, perante ao Presidente 

da Câmara quando das infrações éticas cometidas por Vereador nos termos deste Regimento e as representações 

serão recebidas e, conforme diz o artigo 338, recebida a denúncia o Presidente  apresentará ao Plenário e 

constituirá uma Comissão de Ética para exame da mesma. Ainda, conforme o Regimento Interno, no artigo 340 

- A Comissão será constituída por três Vereadores, através de sorteio, os quais decidirão entre si os cargos de 

Presidente, Secretário e Relator e não havendo acordo será decidido por sorteio, dessa forma, será instituída 

uma Comissão de Ética para que seja analisada a representação apresentada pelo Vereador Dr. Marcel. Foi 

solicitado à Diretora da Câmara, Senhora Shirley Henrique de Carvalho Ruedas, que auxilie no sorteio que será 

realizado entre os Vereadores que poderão fazer parte dessa Comissão. O Vereador Valdecir aparteou para 

dizer que é bom ver o empenho dos nobres colegas em apurar os fatos, até porque fez Boletim de Ocorrência e 

que está entrando com uma representação contra o Vereador Dr. Marcel Pinto da Costa, sendo bom que a 

verdade seja levantada e que a Comissão seja composta por Vereadores de Ética. O Presidente da Sessão disse 

que a Comissão realizará o seu trabalho pela ética. Solicitou à Diretora, acompanhada pelos Vereadores Osias e 

Igor, que fizesse a preparação dos nomes que farão parte do sorteio. Esclareceu que os Vereadores Dr. Marcel e 

Valdecir não farão parte da Comissão, bem como o Presidente da Câmara. O Vereador Valdecir aparteou, 

novamente, para perguntar se os Vereadores que denunciou, anteriormente, poderiam compor essa Comissão. O 

Presidente respondeu que por se tratar de fato diferente do que será apurado pela Comissão esta será instituída 

com componentes aptos não estando envolvidos no caso em questão. O Resultado do sorteio foi divulgado pelo 

Presidente da Casa, sendo sorteados os seguintes Vereadores: Igor Fiorentino, Leopoldo Gabriel Benetácio de 

Oliveira e Antônio Esmael Alves de Mira. O Presidente informou que a Comissão de Ética terá o prazo de 30 

(trinta) dias que poderá ser prorrogado por igual período se solicitado pela Comissão, para exarar relatório 

conclusivo, ouvindo o denunciado e denunciante, eventuais testemunhas, por esses arroladas. Neste momento a 

Sessão foi suspensa para que os membros da Comissão instituída elejam o Presidente, Secretário e Relator. 

Retornando aos trabalhos o Secretário realizou a chamada regimental, onde foi constatada a presença de todos. 

O Presidente informou a composição dos membros da Comissão de Ética, sendo escolhidos entre si, ficando 

com a seguinte composição: Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira – Presidente; Vereador Igor 

Fiorentino – Secretário; e Vereador Antônio Esmael Alves de Mira – Relator. Neste momento passou-se para a 

TRIBUNA LIVRE DOS VEREADORES. Usou da palavra o VEREADOR LEOPOLDO apenas para 

comentar sobre a Lei Complementar nº 32/2012 que o governador do Estado sancionou no último dia 29 de 

abril de 2015, sendo esta de autoria do ex-deputado estadual João Caramez, e relembrou que há algumas 

semanas atrás o Vereador fez um comentário sobre o turismo de nossa cidade e da queda do movimento no 

final dos anos 90. Porém, a Lei sancionada estabelece condições e requisitos para classificação de Estâncias e 

de Municípios de interesses turísticos e dá outras providências correlatas, e aumenta o número de cidades que 

poderão receber recursos destinados sobre tudo o que envolve o turismo dentro do estado de São Paulo, mas ao 

mesmo tempo cria um ranking entre as cidades turísticas. Nosso município preenche quase todos os requisitos 

que condizem a referida lei e citou algumas, como exemplo o Turismo de pesca, que temos o potencial para 

realizar um campeonato como foi feito na cidade de Borborema, Turismo Náutico, onde estão aguardando a 

aprovação do passeio de barco, Turismo religioso, que muitos turistas vêm para Ibitinga para a Procissão de 

Corpus Christi e Via Sacra, Turismo de Negócios e Eventos, quando o turista vem para comprar bordado e 

também participa do maior evento da região, que é a famosa Feira do Bordado e muitos mais requisitos que 

Ibitinga se encaixa. O vereador disse que vê essa lei com bons olhos, porque incentiva a administração 

municipal a investir mais no nosso turismo, que é um grande gerador de renda, como também fará com que 

todas as administrações de cidades turísticas deem mais valor ao seu potencial no turismo. O VEREADOR 

GUILHERME cumprimentou a todos e falou sobre o seu Projeto 80/2015, que dispõe sobre a instituição do 

projeto Palco da Gente destinado a estimular atividades culturais no município da Estância Turística de Ibitinga 

e dá outras providências, e tem o intuito de incentivar a cultura ao nosso município e aos bairros mais carentes 

em levarem seus filhos, achando muito importante para a sociedade. Primeiramente este projeto foi aprovado 



em Campinas onde é levado um palco itinerante aos bairros, e se aprovado, o vereador irá expandir esse projeto 

que já vem acontecendo, inserindo na maioria dos bairros de Ibitinga. Falou também do Projeto de Lei 79/2015, 

que isenta do pagamento do Imposto Predial e Territorial Urbano – IPTU, aos portadores de algumas doenças 

graves e dá outras providências, e ressaltou que muitos cidadãos o procuraram e questionaram sobre esse 

assunto, e em pesquisas pelo site da Câmara o vereador não encontrou nada sobre o amparo, e espera que seja 

aprovado para beneficiar estas pessoas que já sofrem demais. Falou sobre o Projeto de Lei 81/2015 que está na 

Ordem do Dia, que dispõe sobre a instituição do Programa Farmácia Solidária, a ser desenvolvido pelo Fundo 

Social de Solidariedade de Ibitinga e dá outras providências, e que em 2013 o vereador já havia criado uma 

propositura que diz respeito a doações de remédios e teve como resposta do Senhor Prefeito que seria feito 

análise, e agora veio em formato de Projeto de Lei, e fica muito feliz em colaborar com a sociedade e ser 

reconhecido, pois esse é o verdadeiro papel do vereador eleito pela população. Disse sobre a resposta do 

Requerimento nº 91/2015, sobre a quadra do Jardim Paineiras onde solicita que seja colocada uma tela de 

proteção para segurança aos moradores vizinhos, no sentido de incentivar o esporte. Disse também que há 

algum tempo atrás pediu para que fosse criado o Conselho Municipal do Esporte, e acredita que todas estas 

proposituras vêm de encontro com esse projeto que apresentou para a criação do Conselho, que viria para dar 

um norte para o esporte de Ibitinga. Posicionou-se sobre o ocorrido no último dia 15 de maio de 2015 dentro 

desta Casa de Leis, e há muito tempo todos estão pedindo paz para que a acusações pessoais ficassem de lado e 

pediu para que o Senhor Presidente tomasse providências, pois um representante do povo não pode fazer o que 

está fazendo, foi eleito para trazer projetos e melhorias para Ibitinga, e alguém deste nível pode fazer o que fez 

a qualquer um, e que seja tomada uma providência urgente antes que algo pior possa acontecer. O VEREADOR 

OSIAS cumprimentou a todos e falou a respeito de dois projetos importantes apresentados na sessão desta 

noite, e que os mesmos requerem uma análise das comissões. Falou que em quase toda vez em que usa a 

Tribuna, diz que as discussões devem ficar no campo das ideias, pois tanto oposição como situação tem seu 

modo de enxergar e posicionar, e é isso que exige a democracia, porém quando parte para as questões pessoais, 

diz ser totalmente contrário. Falou sobre a reinauguração da Praça João Abrão que ficou muito bonita, 

iluminada, com chafariz, parabenizou a administração, os moradores daquela região e a todos que poderão 

usufruir daquele espaço, mas preocupa-se com a situação das demais praças da cidade, pois muito já foi 

discutido sobre este assunto, em relação a limpeza e iluminação. Porém, ele mesmo checou que muitas delas já 

tiveram as trocas de suas luminárias, mas os parquinhos continuam deteriorados e a limpeza não está 100%. 

Como o Senhor Prefeito disse, haverá uma pessoa para cuidar da praça reinaugurada e o vereador sugeriu para 

que tivesse então uma equipe para cuidar das demais, porque se feito dessa maneira, as mesmas não mais 

chegarão ao ponto em que estavam. Para finalizar, o vereador disse que solicitou verbalmente a reiteração de 2 

requerimentos: nº 12/2015 e 86/2015, mas o Presidente aparteou e pediu para que o vereador fizesse Ofício para 

tal solicitação. Em seguida o VEREADOR JEAN usou da palavra para dizer que os cidadãos esperam boas 

ideias dos vereadores, que estão aqui para trabalhar em prol da sociedade, e parabenizou o Senhor Prefeito 

Municipal pela reinauguração da Praça João Abrão, onde esteve presente e ficou encantado, pois não conhecia a 

história do homenageado e o lugar ficou ótimo e já podemos ver famílias passeando pelo local, tirando fotos, 

por isso devemos sim nos preocupar em resgatar obras que fazem a história de Ibitinga, pois em meio a tantas 

dificuldades, estamos conseguindo inaugurar obras. Falou sobre o fato ocorrido no último dia 15 de maio, e 

enxerga que o vereador deve procurar ser exemplo em todas as áreas em que pode ser, e anteriormente deu sua 

opinião e que é contra tudo o que diz respeito às discussões, acusações e 100% contra a agressão física. Disse 

repudiar todas as acusações feitas ao Vereador Valdecir e ao Vereador Dr. Marcel, e acredita que o estado 

emocional pode levar a situações como a que aconteceu na última sexta-feira, envolvendo os 2 vereadores 

citados, e que é totalmente contra, mas parabenizou o vereador Dr. Marcel pelo posicionamento que teve 

mediante as agressões, pois foi uma atitude de homem digno, exemplo de caráter e que ele tem demonstrado 

trabalho sério no dia a dia, e só quis se defender não partindo para cima do agressor. Falou que atitudes de 

alguns causam descrédito de outros e que o papel do vereador é fiscalizar, trazer benefícios para sociedade, e 

para finalizar disse que talvez o que aconteceu, conforme ele mesmo disse há mais ou menos 20 dias atrás 

referente às denúncias infundadas, que as mesmas estão começando a cair por terra, e parabenizou a criação da 

Comissão de Ética, e tem a certeza que o Senhor Presidente, que é um homem cristão e de caráter, fará o 

levantamento de questões técnicas para resolver a situação, e que o melhor seja feito para nossa sociedade e 

para a Câmara Municipal. Usou da palavra o VEREADOR MIRA que cumprimentou a todos e parabenizou a 

Secretaria Municipal de Turismo pela realização do Plano Diretor de Turismo, onde participou de uma reunião 

e tem certeza de que esse plano será modelo. Parabenizou também a Secretaria Municipal de Educação, onde 

esteve juntamente com o vereador Guilherme numa audiência pública e que a Comissão está elaborando o 

Plano Municipal de Educação de Ibitinga. De todos os anos que trabalha na Câmara, é a primeira vez que vê 



uma Comissão para decoro parlamentar, e disse que todos os vereadores só foram conduzidos a esta Casa 

através do voto popular, e por sua parte irá exercer o papel de vereador nessa Casa, não terá influência de 

ninguém e o relatório final será feito com o apoio jurídico e definido pelo Senhor Presidente. Deixou bem claro 

que não haverá pressão de lado algum, nem de partido político, nem de vereador denunciante e nem de vereador 

denunciado. Finalizou dizendo que se sente lisonjeado em participar da primeira Comissão de Decoro 

Parlamentar junto a seus colegas Igor e Leopoldo. O VEREADOR DR. MARCEL usou da palavra e 

cumprimentou a todos e falou sobre os requerimentos que apresentou nesta Sessão iniciando pela Moção de 

Congratulação e Louvor que parabeniza a iniciativa de revitalização e reforma da Praça João Abrão, pois é 

interessante que a praça, que existe há tantos anos em homenagem ao brilhante cidadão de família tradicional, é 

feito através de recurso do DADE, sendo extremamente preciso a sua revitalização porque o local estava 

servindo para prática de vandalismo, obscenidades e refúgio para usuários de drogas, e que são inúmeras as 

obras que serão inauguradas até o final deste mandato, não para beneficiar os abastados e empresários, mas a 

população em geral. Disse que não é fácil administrar uma cidade e chegar aonde Ibitinga chegou, parcelando 

todas as dívidas herdadas e ainda levantar a cabeça, e mesmo assim ter credibilidade, podendo atender a 

ansiedade de toda população. Destacou a Moção de Aplauso de sua autoria, sobre a realização do evento “Expo 

Entre Noivas e Debutantes” que foi um mini work shop com alas de doces, roupas de festa, vestidos de noivas, 

decoração e se impressionou com a capacidade da empresária Sabrina de Oliveira Zanelatto e pelo trabalho que 

vem realizando em Ibitinga e região. No último dia 17 de maio aconteceu o 1º Mountain Bike Trip Trail, 

parabenizou especialmente os organizadores Walter Fritzon e José Raimundo de Jesus que tiveram o apoio 

importantíssimo do Senhor Manoel, que cedeu o Clube de Campo Andreza, da Prefeitura Municipal, através do 

Senhor Prefeito e também da Unimed onde estava presente o Doutor Osmar e disse que foi impressionante a 

organização do evento. Registrou também Moção de Pesar a Senhora Neide Anselmo Pinto, muito conhecida 

como Dona Neide Anselmo Marques, que faleceu nesta madrugada e deixará saudades, pois era muito querida 

na sociedade. Sobre o ocorrido do dia 15 de maio o qual esteve envolvido, falou que considera todos os 

vereadores dignos, sem exceção, e que as Tribunas têm sido muitas vezes calorosas e por outras vezes não, mas 

o que aconteceu não está dentro da razoabilidade e independente do partido político, a pessoa que se elege deve 

apurar a verdade, representar o povo. Disse que o episódio é suprapartidário e torna-se marca negativa. Ao 

contrário do Vereador Mira diz em se sentir lisonjeado em participar da primeira Comissão Ética, este se sente 

envergonhado em representar o acontecido. Solicitou verbalmente ao Presidente que instale câmeras em todas 

as dependências da Casa, exceto dentro dos banheiros, para que isto não aconteça mais neste local, pois foi uma 

vergonha, e manter a calma numa situação dessas não é fácil, e para finalizar o vereador disse que confia nos 

Nobres Edis que farão parte da Comissão. O Presidente Windson passou a Presidência ao Vereador Dr. Marcel. 

Usou da palavra o VEREADOR WINDSON que cumprimentou a todos e sobre o posicionamento da Casa a 

respeito do ocorrido, tem certeza que a composição da Comissão Ética irá apurar o que realmente aconteceu, 

pois são vereadores de total responsabilidade. Disse que a Presidência coloca a Casa à disposição do que for 

preciso e se for necessária a contratação de um advogado, será feito, e que Deus ilumine a todos para apurarem 

realmente o que aconteceu. Todos foram muito cobrados sobre o fato ocorrido, e esta é a resposta da Câmara, 

da Mesa e dos Vereadores, e deseja boa sorte. Cumprimentou o Vereador Mira pelo posicionamento na Tribuna 

e admira sua postura, e cumprimentou também o Senhor Prefeito pela reinauguração da praça, que foi tão 

comentada e merece ser falada, sendo a fonte luminosa um presente a cidade. Sobre a colocação do Vereador 

Osias, a administração está tendo o cuidado com as demais praças, sobre a iluminação e em breve será feita a 

inauguração dos banheiros da Praça Rui Barbosa além da recuperação da mesma, incluído o chafariz, garantido 

pelo Senhor Prefeito. A Presidência retornou a Presidente Vereador Windson Pinheiro. Neste momento o 

Vereador Leopoldo solicitou a dispensa do intervalo, sendo apoiado pelo Plenário. Passou-se para a ORDEM 

DO DIA: constou da votação dos seguintes projetos: Redação Final do PLC nº 09/2015 que altera a Lei 

Complementar Municipal nº 003, de 21 de agosto de 2009, que disciplina o Parcelamento do Solo no município 

de Ibitinga e dá outras providências. A Redação final foi aprovada por unanimidade dos votos dos vereadores 

presentes. Redação Final do PLC 10/2015 que altera a Lei Complementar Municipal nº 008, de 21 de agosto de 

2009, que institui o Código de Obras do município da Estância Turística de Ibitinga e dá outras providências. 

Redação final foi aprovada por unanimidade dos votos dos vereadores presentes. PLO nº 76/2015 que autoriza 

o município de Ibitinga a conceder contribuição adicional de valores ao consórcio intermunicipal pró-estrada 

Tibitan, e dá outras providências. O Vereador Gumercindo usou da palavra para esclarecer que tal projeto diz 

respeito ao fato que ocorreu na cidade de Itápolis, ano passado, quando foi roubada máquina “pá carregadeira”, 

onde o Estatuto que criou o Consórcio Pró-Estrada e também as normativas determinadas pela CODASP, 

quando da distribuição deste consórcio faz com que todos os municípios sejam solidários, seja quebra, motor 

fundido, recuperação de máquina e manutenção, e roubo, partilhando essa dívida, conforme regras 
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estabelecidas, anteriormente, e concordadas na época, assim ressarcindo a CODASP, que é um órgão do 

Estado. O Vereador Valdecir usou da palavra para dizer que os consórcios são formas de municípios arcar com 

despesas e que quando vê máquinas do município sucateadas no almoxarifado devido a falta de dinheiro é 

complicado, pois tal verba poderia ser usada com maquinário do município. O Projeto foi aprovado por 

unanimidade dos votos dos vereadores presentes. PLO nº 81/2015 que dispõe sobre a instituição do programa 

Farmácia Solidária, a ser desenvolvido pelo Fundo Social de Solidariedade de Ibitinga e dá outras providências. 

O Projeto foi aprovado por unanimidade dos votos dos vereadores presentes. Neste momento passou-se para a 

EXPLICAÇÃO PESSOAL: usou da palavra o VEREADOR LEOPOLDO: falou como Presidente da 

Comissão de Ética, dizendo que procurará ser o mais justo possível e que acha que cada um é responsável pelos 

seus próprios atos e que certos atos não deveriam ocorrer dentro da Câmara Municipal e que é Justiça é 

característica de Deus e que é contra atos de violência que possam acontecer dentro desta Casa e irá agir dentro 

da ética dentro deste Poder Legislativo. VEREADOR VALDECIR: cumprimentando o Presidente da Casa pela 

postura em Sessão. Falou do Vereador Guilherme, quando do uso da Tribuna, pois este quando tem 

oportunidade o ataca e que muitas vezes questionou a retirada de documentos seus e que ninguém se 

manifestou e que pediu providências, diferente de quando o Vereador citado foi preso pela Polícia com drogas e 

que não têm condições de falar em moral e que inclusive está fazendo um requerimento à Delegacia pedindo 

todo o processo dele, porque quando do episódio ocorrido com ele, o Ex-Presidente da Casa, foi comunicado 

pela Delegacia e não transmitiu a nenhum Vereador dentro desta Casa. Sobre o Vereador Jean disse que esse foi 

o primeiro que denunciou por estar sugando a máquina pública, através do emprego da sua esposa, e que 

quando o Vereador Jean diz que não tem ciúmes do Prefeito em morar em frente a uma Praça com chafariz é 

porque ele não frequenta os bairros, os quais foi pedir voto, os bairros periféricos, e que se o Senhor Prefeito 

quisesse beneficiar a população de modo geral iria melhorar a periferia. VEREADOR DR. MARCEL: 

ressaltando a satisfação de ouvir o pronunciamento dos Vereadores Mira e Leopoldo e reconheceu a dificuldade 

do ministério que este recebeu hoje e que reconhece o trabalho feito, bem como as pressões sofridas, e que tem 

agido de maneira correta, onde em episódio de denúncias falsas o Vereador Leopoldo ficou muito 

desconfortável, como hoje, mas conforme citado tudo o quê é de ruim que se faz para o próximo cairá por terra, 

pois estamos tratando de um episódio covarde e de posicionamento mentiroso para tentar enganar a Comissão 

sobre o episódio da agressão e que se o cidadão é homem para agredir pelas costas é homem para sustentar e 

que continua sereno sem agredir ninguém. O Vereador Guilherme quando tiver prova de condenação, como já 

aconteceu, será tomada as providências cabíveis pelo Presidente da Câmara Municipal atual entender, enquanto 

não tiver nenhuma condenação não há o quê fazer. Com relação ao Vereador Jean, sobre sua esposa, a mesma 

já estava no cargo antes deste assumir a Vereança, se houve a denúncia e o Ministério Público entendeu que não 

houve nenhum processo não houve condenação e que era de bom olvide sair para não dar o quê falar. E que 

para ser enriquecimento ilícito só se estivesse ganhando sem ir trabalhar, bem como os demais que foram 

denunciados, perderam seu emprego e hoje passam dificuldade. Falou das agressões verbais que sofreu 

inúmeras vezes e que diante disso vem tomando medidas corretas, conforme aquelas tomadas pelo Vereador 

Jean, pois da situação de sua ausência que estava prevista no Regimento Interno da Casa e apoiada pela Casa e 

que quando de denúncia, antes de julgamento de mau juízo de sua pessoa restitui, pois não é isso que fará a 

diferença para um homem de bem. Por fim falou da postura de quando foi Presidente e se for em outra ocasião 

deve-se punir a pessoa que tem culpa  e não aqueles que os outros acham que têm culpa, julgados 

premeditadamente, e desejou êxito ao trabalho da Comissão instituída. VEREADOR JEAN: falando sobre os 

comentários do Vereador Valdecir, com relação a sua esposa, pois a mesma não foi contratada nesta 

administração, onde permanecia no cargo há mais de um ano, antes mesmo da eleição. Sobre a fala onde diz 

que não frequenta bairros da periferia, disse que muitos o vê nesses bairros, trabalhando, pois sempre está 

presente devido ao trabalho social que realiza em prol da sociedade do município. Terminada a explicação 

pessoal o Presidente da Sessão convidou a todos, em nome da Comissão de Orçamento, Finanças e 

Contabilidade, a participarem da Audiência da Pública para apresentação pela Prefeitura, do Cumprimento das 

Metas Fiscais do município, referente ao 1º Quadrimestre de 2015, no dia 25/05/2015, às 18h, no Plenário da 

Câmara Municipal. Cumprimentou a funcionária Rosa Maria Crispim de Oliveira pela data natalícia que se dará 

em 22/05. Nada mais havendo a tratar o Presidente agradeceu a presença de todos, convocando os Edis para a 

próxima Sessão Legislativa Ordinária que acontecerá no próximo dia 26 (vinte e seis) de maio de 2015 (dois 

mil e quinze), às 20h (vinte) horas. Esta Ata foi lavrada por mim, Antônio Esmael Alves de Mira, Primeiro 

Secretário que assino junto com os demais membros da Mesa, ficando arquivado: os cds, papéis e documentos 

para que surta os efeitos regimentais com o inteiro teor da Sessão. Sala das Sessões, em 19 (dezenove) de Maio 

de 2015 (dois mil e quinze). ..................................................................................................................................... 

Presidente:____________________________________1º secretário:__________________________________ 
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Vice-presidente:__________________________________2º secretário: ______________________________ 
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